

METTS NEWSLETTER

教職課程センター・地域学校教育センター

特集 2023年度 教諭・講師採用実績

厳しい採用試験を突破し2023年4月から教職に従事する卒業生は正規教員11人、講師6人となりました。今年度は群馬県に初めての採用者が出たこと、東京都に5人の採用者が出たことが特徴です。

正規教員

鈴木 歩	さん	(英米語卒)	東京都江戸川区立清新第一中学校(英語)
関野玲佳	さん	(英米語卒)	東京都足立区立花畑中学校(英語)
橋本ありさ	さん	(英米語卒)	東京都江戸川区立小松川中学校(英語)
小野勝春	さん	(英米語卒)	東京都墨田区立寺島中学校(英語)
内藤 卓	さん	(英米語卒)	東京都江戸川区立松江第二中学校(英語)
小林悠太	さん	(英米語卒)	千葉県立船橋夏見特別支援学校(特別支援)
佐藤向日葵	さん	(英米語卒)	千葉県立富里高等学校(英語)
山崎隼弥	さん	(英米語卒)	千葉市立星久喜中学校(英語)
鶴沢美里	さん	(英米語卒)	千葉県長生村立一松小学校(小学校全科)
武藤美優	さん	(英米語卒)	群馬県富岡市立富岡西中学校(英語)
他1人		(英米語卒)	千葉県浦安市立高洲小学校(小学校全科)



橋本ありささん



武藤美優さん

講師

小林恵奈	さん	(日本語卒)	千葉県立浦安高等学校(国語)
矢野友三郎	さん	(日本語卒)	愛知県安城市立作野小学校(小学校全科)
米元拓光	さん	(英米語卒)	東京都足立区千寿桜堤中学校(英語)
加藤天真	さん	(英米語卒)	千葉県市川市立第四中学校(英語)
椎葉晴斗	さん	(英米語卒)	千葉県市川市立第三中学校(英語)
横田裕哉	さん	(英米語卒)	千葉市立朝日ヶ丘中学校(英語)



君塚翔伍さん

なお、千葉県高等学校英語教員として合格した君塚翔伍さんは、合格の権利を有したまま筑波大学大学院人文社会ビジネス科学学術院人文社会科学研究群博士前期課程人文学学位プログラム英語教育学サブプログラムに進学しました。卒業生の皆さんの活躍を期待しています！

大池公紀 METTS 副センター長 最終講義

3月24日、前年度で明海大学をご勇退された外国語学部教授でMETTS副センター長の池田公紀教授の最終講義が行われました。池田教授は高野副学長とともに教職課程センター(METTS)の創設に携わり、これまで多数の教職課程履修学生の指導と教員の輩出に多大な貢献をしてくださりました。最終講義では、ご自身のこれまでの来歴や教員時代のことから、僅か3人で学内の小さな部屋でスタートしたMETTSにも触れながら、参加した多数の学生・卒業生に向けて、目配り気配り、人間らしさ、創造力が大事であるという心のこもったメッセージが贈られました。本講義には本学の学生・卒業生・教職員・旧職員43人が参加し、池田先生のご退任を心から惜しむ声と沢山の感謝の言葉が聞かれました。



池田先生のご勇退を心よりお祝い申し上げます。

揃いのTシャツで講義を聴くMETTSメンバー

2022 年度ウーロンゴン大学研修報告会

3月24日、2022年度ウーロンゴン大学（オーストラリア ニューサウスウェールズ州）研修報告会が行われ、参加者12人が4グループに分かれて、研修で学んだ日本語や英語の指導法等について写真や動画を示しながら報告しました。発表者と内容は次の通りです。

- ① 日本語学科4年田中愛唯 3年大橋瑠織 茨田真愛 「オーストラリアでの中学生に対する日本語教育」
- ② 英米語学科4年佐藤向日葵 椎葉晴斗 武藤美優 「Dramaを取り入れたアクティビティ 他」
- ③ 英米語学科3年内山瑞貴 川元麻衣 真野かなみ 「Rhymingの知識を活かした替え歌 他」
- ④ 英米語学科3年上原二葉 桑原百蘭 児島晴香 「Kahootを活用したアクティビティ 他」

英米語学科を卒業したばかりの佐藤さん、椎葉さん、武藤さんはそれぞれ4月から教員生活をスタートしますが、研修で学んだ指導法やアクティビティを早速授業で使ってみたいと意気込みを語っていました。

※下の写真は左から発表順のとおり。



会場では木山三佳・日本語学科主任、小林裕子・英米語学科主任をはじめ多くの教員、留学支援担当職員その他、英米語学科の新3年生が熱心に耳を傾け、各グループの報告発表後には質疑応答も行われました。英米語学科の福井英次郎准教授からは、「研修参加者自身が楽しみながら多くを学んだということが感じられる報告だった」というコメントをいただきました。

また、会場で報告を聞いた新3年生は口々に「来年度の研修に参加したい」と感想を述べていました。

2023 剣持先生特別講座

3月27日、剣持勉客員教授による「効果的な板書の技術」に関する特別講座がありました。対象は、教員免許状の取得をめざす3年生（4月から新4年生）で、新年度になるとそれぞれ教育実習に臨む予定の皆さんです。学校現場はGIGAスクールの関係で一人1台端末が整備されるとともに教員用電子教科書の普及により、授業はICT化されつつありますが、指導者が黒板に板書する営みは今後も大きな変化がないと言われています。

毎年、教育実習に参加する学生たちから「板書の仕方が分からなくて困った」「チョークで黒板に字を書く練習をしておけばよかった」など、板書についてさまざまな声が寄せられますが、今回の講座では、文字のバランスや配置、始筆をはっきり示すなど、具体的なアドバイスが満載で、受講した学生たちも目を輝かせていました。



METTS 新任教授紹介

4月1日付でMETTSに着任した浅田勉教授（前千葉県立印旛明誠高等学校校長）からのメッセージを紹介します。

「教師は、授業者、部活動の顧問、学級担任、教務や生徒指導、進路指導等の校務分掌の担当者などいった多様な側面を持つ大変やりがいのある仕事です。また、そもそも、教育は社会を支える人材を育成することを目的としているわけですから、教師になるということは、いわば未来を創る仕事に携わることです。こんな職業は、他にはありません。皆さんも是非この魅力にあふれた職業、教師をめざして頑張ってください」



アゴラ活用状況（人）	
3月	219
2018年からの延べ数	59,519